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尊敬的各位校友：
《水木清华》杂志（前身《清华人》）即将迎来十周岁生日。十年间，《水木清华》从弱小的幼苗到抽枝发

芽、茁壮成长的小树，虽少不了磕磕绊绊，但更多的是成长和收获的喜悦。在此，诚挚感谢各位新老校友多年来

对《水木清华》的关注和扶持！正是您的支持，给了我们扎根的土壤、成长的力量。

值此十周年之际，诚邀广大校友继续多多关注《水木清华》，欢迎您为杂志的发展提出宝贵建议，也欢迎您

为杂志各个栏目的设置、探讨的话题提供建议和线索。同时，本刊长期面向广大校友征稿，观点性文章、回忆性

文章、散文、诗歌、小说、随笔等均可。

下一个十年，期待您的更多参与！

您的投稿和建议可通过以下方式发送给我们：

1. 电子邮箱：smth@tsinghua.org.cn

2. 新浪微博：@水木清华杂志

3. 邮政信箱：北京市海淀区清华科技园创新大厦A座1210 《水木清华》编辑部（100084）

贵刊登载了许多“自强

不息，厚德载物”的典范，

很值得学习。

我有个小建议，贵刊所

登的人物大多是常人高不可

攀的，对千百万学友而言是

极其少数，能否适当刊登点

平凡岗位做出默默无闻贡献

者，刊登点公而忘私的英雄

模范、典型人物，或者说

“厚德载物”的小人物。最

好也是省以上的典范，从全

国一级降为省一级，范围扩

大点，这对广大学友或许更

易学习。

在千百万学友中，或许

也有腐败者，是否可少量刊

点警世篇，以警告校友，

别忘了国家的培

养，利用党和国

家给予的知识和

权利，不损公肥

私。

1959级无线电系  

林孝义

贵刊太精彩了，可作为母校的一个窗口。我从贵刊看到了母校

的发展，也看到了我们国家的发展。多年以来，我一直希望母校有

这样的刊物。

我最喜欢贵刊的“清华学堂”栏目，尤其是清华文科的发展，

看了心中十分高兴。我希望能全部介绍每个系。对于老的工科系也

一样，隔系如隔山，了解得也很少。举个例子说，清华最有名的电

机系，多年来我一直以为它是做电动机的，其实差之千里矣！我对

清华医学院特别关心，希望能有精彩的介绍。

我也喜欢“视点”，能看到清华校友精辟的观点，茅塞顿开。

能看到清华学者的观点，看到了中国的未来，听到了真理的声音。

“人文日新”栏目也很好，希望能继续介绍清华的文科学者。

收到2010年第10期，我觉得风电内容过多，以往的一些栏目都不

见了，希望以后能保持以往的好做法。

1956级建筑系 吴廼申

清华培养了很多国家领导人，也培养了很多专家学

者。但是在普通的岗位上，也有很多清华校友在兢兢业

业地工作。我们很多刊物经常宣传这些人做出的业绩，

比如得到院士的位置，或者获了某些奖项，这是需要

的。另一方面也应该适当报道一下普通的清华毕业生。

他们虽然没有惊天动地的业绩，但是一辈子在兢兢业业

地为国家服务、为人民服务。

1959级水利系 汪恕诚
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感谢诸位的心、脑辛苦付出。不容易啊！母校终于也有一本

让我们拿得出手、向人介绍的定期刊物了。

作为一个有深厚的“清华情结”、已完成了50年健康工作、

还在为祖国重点项目各处奔走的学子，时刻挂牵母校形容和难以

避免的“被污染”。

正值母校百周年，虽然学子自身平庸和贫贱，打心里感触

到，若不坚持再推荐，就会枉背“三代清华”的虚名。等资料备

齐，乘出差来京时，再来校面陈。

另外请代向2010年第6期P32页的作者朱邦芬先生致谢！朱

先生在2010.1.19的中国教育网上发表的《实践叶企孙先生教育

思想》一文中，给予了先父杨逢挺（1931届物理系）客观的历

史定位。

1959届动力系 杨超

《水木清华》杂志的栏目设计很好，但是动态栏目里都是过去

的事，10月号刊登9月的消息。今后能不能刊登些未来的动态，比如

11、12月学校里将发生什么大的事件，举行哪些活动。校友会的活

动也可以做一些预告，让感兴趣的校友能参与进来。另外，杂志能

不能设立一个“读者之声”栏目，方便读者在看完杂志后，对某些

话题有什么想法，可以互相交流，或者给杂志提点建议，这样大家

的参与度更高一点。

1988级精仪系 张峥嵘

校友结构是多层次的，从整个刊

物的定位上来看，我认为杂志应该争

取涵盖清华校友所有的层面，增加一

些清华在校生的内容，让杂志里有他

们感兴趣的内容。《水木清华》现在

办了10年，应该是新百年的刊物，要

让校友从在校开始就接受并认可它。

1989级水利系 张帆

我对这本杂志特别感兴

趣，希望杂志能出一个电子版，

可以用Ipad去浏览。因为个人的

邮寄地址可能会变，但是邮箱地

址不会变，可以及时收到杂志。

而且电子版的阅读比较方便，不

需要存储，走到哪都可以看。

1989级热能系 张金乾

清华学子最想了解的是母

校近况，所以我对“动态”栏

目非常喜欢。

现在的中国老百姓，尤其

是老年人，最想要的是不生

病、少生病、晚生病。不仅想

延年益寿，更希望健康地活

着。所以2012年第七八期合刊

中我最喜欢文章是《全民健康

管理——强国之策》。本文我

还在我们社区居委会离退休党

员支部学习会上进行了宣读。

1958级工程物理系 赵甦

《水木清华》现在刊登

的文章大多是关于过去和现

在，谈将来的很少。老清华

当然有很多故事可写，但是

现在的年轻企业家也不少，

院士、政治家也很多。我想

这本杂志是不是也可以由17

万清华人提供一些讨论的议

题，探讨清华今后的发展、

需要改进的地方等。

1965级自控系 于火

杂志内容简练而精彩，一次一重点而且图文并茂，可使杂志稍

薄而内涵更深。

每次有具体侧重，使得每期总有人珍藏。

结合清华精神，针砭时弊会更有内涵。

学校教职工、校友及家属，组成了杂志的热心读者。如果有互

动，互相问答或学术简单交流，会更生动。

1959级工程化学系 钱秸

我是1955年

入清华机械系

（毕业时为冶金

系）铸03班学习，毕业50多

年了，曾数次回母校参加校

友校庆生活，也任安徽省清

华校友分会理事，对母校深

有感情。多年来《清华校友

通讯》及《水木清华》，将

国内外校友紧紧地聚集在一

起，起到了桥梁作用，谢谢

您们。

1955级机械系 王宗淮
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